

## ABSTRAK

Penelitian ini merupakan penelitian lapangan (*field research*) yaitu sebuah penelitian yang datanya diambil dari lapangan, dimana penelitian ini mengambil data dari SD Muhammadiyah Dawung, Semugih, Rongkop, Gunungkidul. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui prestasi belajar siswa yang memiliki orang tua utuh dan prestasi belajar siswa yang memiliki *single parent*, serta untuk mengetahui perbedaan prestasi belajar siswa yang memiliki orang tua utuh dan yang memiliki *single parent*.

Penelitian ini merupakan penelitian *non eksperimen*, karena untuk menentukan hubungan antar variable tidak dapat dilakukan dengan cara eksperimen, karena variable bebas telah bekerja dan telah menimbulkan pengaruh terhadap variable tergantung (akibat). Jika berdasarkan datanya, penelitian ini merupakan penelitian kuantitatif. Metode pengumpulan data yang digunakan adalah angket atau kuisioner, observasi, dokumentasi, dan wawancara. Analisis secara kuantitatif meliputi : uji validitas instrumen penelitian (angket), uji reliabilitas, uji normalitas, uji homogenitas, dan uji beda menggunakan uji t-test, perhitungan dilakukan dengan menggunakan bantuan komputer program *SPSS 16.0 for windows*.

Hasil penelitian menunjukkan : Nilai raport rata-rata dari 40 siswa yang memiliki orang tua utuh termasuk dalam kategori baik karena di atas nilai KKM. Rata-rata nilai raport dari 12 siswa yang memiliki *single parent* termasuk kategori lebih dari cukup. Dibandingkan dengan nilai rata-rata siswa yang memiliki *single parent*, memiliki selisih 4,415 lebih bagus siswa yang memiliki orang tua utuh. Setelah nilai siswa yang memiliki orang tua utuh dan yang memiliki *single parent* diuji hipotesis menggunakan teknik komparasi Uji Beda T-test sampel bebas (*Independent Sample Test*), ternyata  $t_{hit}(2.414) > t_{tab}(2.0105)$  , maka  **$H_a$  diterima**. Jadi terdapat perbedaan yang significant antara prestasi belajar siswa yang memiliki orang tua utuh dan siswa yang memiliki *single parent* di SD Muhammadiyah Dawung.

**Kata kunci** : Komparasi; Prestasi Belajar; Orang Tua Utuh; *Single Parent*